

Información general de Ceuta

DE COLABORACION

Testimonio de gratitud

Grande, hermoso y sublime, ha sido el testimonio de gratitud que la Muy Noble, Leal y Fidelísima Ciudad de Ceuta ha rendido en la tarde del 20 de Noviembre de 1936 a los Cónsules de las grandes Potencias Europeas, Alemania e Italia, por el reconocimiento hecho a nuestro Gobierno de España, de la España legítima, de la España Católica y de la España merecedora de todas las alabanzas, por ser formada con la sangre de sus mejores hijos.

Todo el pueblo se congregó ante el edificio de nuestro Ayuntamiento, y después de un brillante desfile de nuestra Falange, Flechas, Sección Femenina y Sindicato de las J. O. N. S., ese pueblo que vibraba de entusiasmo, dando vítores a las Naciones hermanas, en imponente manifestación rendía tributo de gratitud a dichos Cónsules, los cuales con el brazo en alto y la mano abierta, ratificaban la paz y la justicia que presiden en los actos de sus naciones respectivas. ¡Viva Alemania! ¡Viva Italia! ¡Viva España.

Nos dirigió la palabra el señor Cónsul de Italia, el cual agradeciendo el magno recibimiento que se le hacían tanto a su Nación como a Alemania, encomió a los obreros y dijo que la aristocracia se representaba en Italia por medio de ese gran pueblo trabajador, gracias al Estado Fascista que, con sacrificio y con amor había logrado hacer desaparecer odios y rencores, todo por obra y gracia de ese nunca bien ponderado genio que se llama Benito Mussolini. Luego dijo que el Embajador de la Nación que representa, salía inmediatamente para presentar a nuestro Generalísimo Franco las cartas credenciales como Embajador en la nueva España.

Y con un ¡Arriba España! terminó el digno Cónsul de la Nación hermana, que fué contestado y vitoreado por el pueblo en masa que allí se encontraba.

Y luego, el Coronel Yagüe, que se encuentra entre nosotros, ese Coronel Yagüe que tan perseguido fué, por miedo, sí, por miedo, esa es la palabra; ese Coronel Yagüe que representa la honra, la seguridad, la firmeza; ese Coronel Yagüe que es uno de los artífices de esta España que ha nacido y que será uno de los colaboradores para perfeccionar con su amor a esta obra santa reverente y magnífica, dirigió también la palabra al pueblo. Con su voz cálida, pausada, encendida de un patriotismo puro, puso de manifiesto la realidad del momento que se vive y la que se vivirá en un futuro no lejano. Empleó palabras tan llenas de vida, tan sencillas y tan hondas que, ¡a qué negarlo!, lágrimas brotaban del puñado de españoles que le escuchaban; pues a pesar de hallarse enfermo y a requerimiento de todos, hizo el esfuerzo de hablarle al pueblo de Ceuta una vez más, diciendo que el espíritu de nobleza que guía a los buenos españoles para acabar de una vez con ese repulido veneno que estaba inculcando la masa trabajadora de España, formando un bloque con Alemania, Italia y Portugal, terminaría por aplastarlo y aniquilarlo. Luego se dirigió a los obreros y les dijo que no cerraran la mano en señal de odio, que abrieran bien para que no pudiera infiltrarse más veneno y que tanto daño está produciendo en nuestro suelo patrio.

También como el señor Cónsul de Italia, dijo que los obreros españoles representarían la aristocracia de España, a base de su trabajo, de su sacrificio y de su amor a la Patria, engrandeciéndola como se merece y purificándola con el antídoto de la comprensión, de la razón y de la justicia.

Hizo resaltar a la Camisa Azul, y en las palabras que empleó condensó un programa grande, de virilidad, de empuje para la España futura y que todos, todos los españoles coadyuváramos con nuestro esfuerzo para hacer nuestra España digna de figurar al mismo nivel de grandeza que hoy gozan las Naciones que representan nuestros dignísimos visitantes.

¡Coronel Yagüe! Tu profecía está próxima a cumplirse. Veremos los guiones de tus Banderas tremolando en los Ministerios, dándole guardia de honor a la insignia de nuestra Patria, a la roja y gualda, a la que no hay oro para comprarla ni sangre para venderla. ¡Coronel Yagüe!, la Historia te aguarda para esculpir tu nombre en letras de oro. Figurarás en el Gran Libro que se escribirá para honra y prez de nuestra España, donde figurarán los invictos caudillos reconstructores de la España UNA, GRANDE Y LIBRE.

¡Arriba España! ¡Arriba España! ¡Viva Alemania! ¡Viva Italia! ¡Viva España!

Manuel Tovar

NOTAS MUNICIPALES

SALIDA DE LA PRIMERA EXPEDICION DE OBREROS PARA LA ZONA

El próximo día 23 a las ocho de la mañana saldrá con dirección a Alcazarquivir ochenta obreros de esta población que trabajarán en Obras Públicas. Con este motivo, el Ayuntamiento, está tramitando la habilitación de carnets para dichos trabajadores cuyo documento les servirá a su vez de pasaporte. A las autoridades del Protectorado ha sido previamente avisada la salida de ésta, de los ochenta obreros para que sean esperados en Alcazarquivir y designados después a sus correspondientes destinos.

SOBRE LA LOTERIA PATRIOTICA

El señor Secretario general de la Alta Comisaría en telegrama recibido ayer en el Ayuntamiento, participa la conformidad a la propuesta que se hiciera solicitando el correspondiente aplazamiento del sorteo de la lotería patriótica, si bien ya con anterioridad había concedido.

En la Clínica de Urgencia

Durante el día de ayer han sido asistidos en este benéfico establecimiento:

—Adela Maese, natural de Ceuta, de 20 años de edad, de una herida cortante en el dedo medio izquierdo, producida casualmente.

—Pronóstico leve. De Benoján, de 29 años de edad de una herida cortante en el dedo medio izquierdo producida casualmente.

—Eduardo Gregorio, natural de Arenas, de 49 años de edad, de erosiones en el dedo meñique izquierdo, causadas por mordedura de gato.

—Salvador Barriento, natural de Ceuta, de 54 años de edad, de distensión ligamentosa en el tercio inferior del antebrazo derecho, producida casualmente.

—Juana Ortiz, natural de Málaga de 11 años de edad, la extracción de una aguja en el dedo índice de la mano derecha.

—María Muñoz, natural de Málaga, de 40 años de edad, de contusión en la cadera derecha producida casualmente.

—Angel Caballero, natural de Málaga, de 28 años de edad de extracción de un cuerpo extraño en el dedo meñique izquierdo.

Pronóstico leve.

Hospital de la Cruz Roja

Movimiento de enfermos habidos durante el día de ayer:	
Existencia anterior	127
Entrados	1
Salidos	128
Quedan	5

REGISTRO CIVIL

Durante las últimas 24 horas en el Registro civil se han efectuado las siguientes inscripciones:	
Casamientos	1
Funefunciones	2
Nataccios	0

En lo sucesivo el Excmo. Sr. Alto Comisario podrá resolver cuantos asuntos de carácter urgente se susciten en las Plazas de Soberanía

En el Suplemento número 56 del Boletín del Estado, se inserta entre otras disposiciones una muy importante relacionada con nuestra población y que nosotros por considerarlo de gran interés transcribimos para conocimiento del lector.

Dice así el Decreto: "Por convenir al mejor servicio y a la rápida tramitación de los asuntos de las Plazas de Soberanía del Norte de África dispongo: Art. 1.º—El Alto Comisario de España en Marruecos podrá resolver como delegado de la

Junta Técnica de Estado, por sí, cuantos asuntos de carácter urgente se planteen en la Plaza de Soberanía e intervenir, aprobar y rebocar las propuestas de todos los organismos de las citadas plazas.

Art. 2.º—No obstante lo previsto en el artículo anterior, el Alto Comisario se ajustará al presupuesto vigente de ingresos y gastos como límites de sus facultades para autorizar Obras públicas sin que en ningún caso pueda hacerlo por sí mismo cuando el presupuesto de ellas exceda de 50.000 pesetas."

Cantina Escolar de San Amaro

Día 21 de Noviembre de 1936

DESAYUNO	
Raciones de niñas	212
Raciones de niños	247
Total	459

ALMUERZO

Raciones de niñas	239
Raciones de niños	252
Total	491

Total de raciones	950
Menú—Almuerzo Sopa de fideos — Cocido — Chocoflanitas. Desayuno.— Café con leche y panecillos.	

Noticias varias

ENFERMOS

Guarda cama desde hace varios días nuestro buen amigo el Capitán del Ejército don Manuel Maeso, al que le desearamos rápida mejoría y total restablecimiento.

—También se encuentra enferma, haciendo votos por su mejoría, la esposa de nuestro buen amigo el Jefe de Correos don Carlos Banderas.

AL CIELO

Ha subido al cielo el niño Jesús Lopez Bernal.

El acto de conducir su cadáver al Cementerio de Santa Catalina se verificó ayer y a él asistieron bastantes amigos de sus familiares.

A sus afligidos padres les enviamos nuestros sentido pésame.

MEJORIA

Ha salido a la calle bastante mejorado de la lesión que sufriera en un brazo al caerse por una escalera, nuestro buen amigo el acreditado Doctor en Medicina don Américo Ulecia.

FALLECIMIENTO

Ha dejado de existir Dolores Fernandez Hírrago a los 65 años de edad.

Esta era una mujer pobre de generada que diariamente recorria nuestras calles implorando limosnas.

Su entierro se verificó ayer. D. E. P. la desgraciada mujer.

LAS ILUMINACIONES

A la lista publicada en días anteriores sobre las instalaciones de iluminaciones añadimos hoy las siguientes.

Cafe El Sin Nombre, Cafe, El Alba, Construcción y Maqui-

SOLICITA MADRINA DE GUERRA AL SER POSIBLE FALANGISTA

El Soldado Julián Rodríguez Pérez del 2.º Batallón del Regimiento de Infantería Serallo número 8.

VIDA RELIGIOSA

En la mañana de hoy, a las 11 en la Iglesia de los Remedios de la Capilla Diocesana de la ciudad, celebrará solemne misa con motivo de ser Santa Cecilia Patrona de los músicos, los cuales continúan así su tradición.

El templo con tal motivo espera verse muy concurrido.

OBLIGADA CORTESIA

Por el Director del Conservatorio Municipal don Jesús Alcalá Gallano, hemos sido atentamente invitados al acto de dedecir la Bandera de la Banda de Música, con motivo de ser la festividad de la Santa Cecilia tendrá lugar en la mañana de hoy a las once en la Santa Iglesia Catedral.

Por nuestra parte agradecemos en lo que vale su atenta y estimada invitación prometiendo al señor Alcalá Gallano asistir al acto que nosotros por anticipado calificamos de simpático.

LA TORMENTA DE AYER

Sobre las cuatro de la tarde del día de ayer, descargó sobre nuestra ciudad una fuerte, aún cuando corta tormenta de la cual hubimos de percibirnos todos.

Durante ella cayó una chispa eléctrica la cual, fué a parar sin otros efectos que el consistir en el susto, sobre los terrenos cercanos a la casa habitación del Conserje del Cementerio, y sin mas consecuencias que las referidas del susto.

Nos alegramos de ello infinitamente.

La recaudación total sobre el día del Plato Unico

Durante la segunda quincena del presente mes se han recaudado con motivo de celebrarse el día del Plato Unico, las siguientes cantidades:

En las oficinas por distritos: 5.865'15 pesetas.

Entregadas por señores habilitados: 6.843'50 pesetas.

Entregadas por distintas entidades: 730'35 pesetas.

Entregadas por hoteles, cafés, bares, etc.: 612'78 pesetas.

Total de lo recaudado: pesetas 14.051'68.

Descuentos de haberes con destino al movimiento nacional

Los descuentos efectuados a los funcionarios y empleados del Municipio que corresponden a un día y dos de haber con destino a la suscripción a favor del movimiento salvador de España, distribuidos por secciones a la cifra siguiente:

Sección primera: (Administrativa), 752'50 pesetas.
Sección segunda: Facultativa, 328'45 pesetas.
Sección tercera: Auxiliar, 331'30 pesetas.
Sección cuarta: Subalterna, 1.413'70 pesetas.
Sección quinta: Guardia municipal, 479'95 pesetas.
Sección sexta: Clases pasivas: 329'70 pesetas.
Sección séptima: Arbitrios, 577'60 pesetas.
Sección octava: Limpieza, 438 pesetas.
Total: pesetas, 5.151'20.

Nombramiento

Por el presidente de la Comunidad Tradicionalista, ha sido nombrado secretario particular del mismo, nuestro buen amigo, don Cándido Orbañanos, entusiasta militante en defensa de las tradiciones de España y a quien además de felicitarle por su nombramiento deseamos los mayores aciertos en su nuevo cargo.

CERVANTES

Domingo 22 de noviembre de 1936

Continua de 3 a 12 Presenta el riguroso estreno de una película directamente hablada en español, con lindas canciones en italiano, que se inspira en la romántica historia del inmortal Caruso y cuyo título es

EL CANTANTE DE NAPOLES

Una vida de hombre que fué una sinfonía de esperanzas y desengaños, de amores y amorsos... de triunfos artísticos que parecían quimeras y al final fueron realidad. Toda la alegre luminosidad de la bella Nápoles. Después, Milán, la eterna sinfonía de arte, la meta de tanta garganta privilegiada.

EL CANTANTE DE NAPOLES

Una mujer le ofrecía riquezas, honores, fama... Otra la dulce ingenuidad de la juventud... La vida de un gran hombre que llegó a la suprema gloria después de haber dejado por su camino muchos girones de su corazón.

Protagonistas: ENRICO CARUSO (hijo). MONA MARIS — ANTONIO VIDAL — CARMEN DEL RIO — ALFONSO PEDROZA — MARIA CALVO — MARTIN GARRALAGA.

Representante

Se necesita de productos dentífricos. Dirigir la correspondencia a Logroño.—Apartado, 87

Compra-Venta

CASA J. SALES
Pasaje Romero, 16. CEUTA

UN HEROE DE LA CRUZADA POR DIOS Y POR ESPAÑA

El capitán médico D. Joaquín Cervino Aguirre

Otro nuevo héroe de la Patria, ha caído en el cumplimiento del deber, deber doblemente elogioso, puesto que además de servir los altos ideales de la cruzada por Dios y España, el capitán médico de Regulares, don Joaquín Cervino Aguirre, prestaba sus servicios profesionales al lado de las fuerzas de vanguardia que atacan al Madrid rojo, que pronto ha de ser el Madrid español.

La Casa de Campo, como ya saben nuestros lectores, ha sido el sector donde los marxistas y sobre todo los indeseables extranjeros que defienden Madrid, los de esa columna de aventureros viles e indeseables de todos los países han realizado sus más desesperados asaltos, siendo siempre rechazados por los bravos legionarios y Regulares.

En esa Casa de Campo donde los marxistas han recibido sus más terribles derrotas, cayó herido de muerte el capitán médico don Joaquín Cervino, que envuelto en la gloriosa bandera bicolor y con el nombre de Dios y de España en los labios exhalaba su último suspiro.

El finado era persona queridísima en Ceuta, donde gozaba de innumerables amistades y afectos que se había granjeado por su caballerosidad y honbría de bien y por ello al ser conocida su muerte gloriosa, ha de ser un dolor para la ciudad toda.

El cadáver del héroe se halla en Algeciras y probablemente llegará hoy o en caso contrario en el primer vapor correo y el entierro solemne que se efectuará partirá del muelle de España, hasta nuestra ciudad en aras de la grandeza y la libertad de España.

Falange Española de las J. O. N. S.

PRENSA Y PROPAGANDA

Donativos de las prendas recibidas en esta Sección para nuestra Centuria en el frente:

D. Bonifacio López Pastur, 10 pares de botas de goma.

D.ª Carmen Gómez Redondo, de García Pajares, notario de esta ciudad, dos pares de calzoncillos enguataados.

D. Manuel Mateo, dos pares de botas de goma.

D.ª Eulalia Amor de Olivenza, un par de botas de goma.

Sra. de don Pascual Morales, un par de botas de goma.

Sra. Viuda de Raggio, un par de botas de goma.

Sra. Viuda de don José González Suárez, un par de botas de goma.

Sra. de don Melchor Escotto, seis pares de calcetines Sport de lana, dos calzoncillos enguataados, un par de botas de agua.

(Continuará)
Ceuta 21 noviembre de 1936. ¡Arriba España!

Donativos que hacen los empleados de la Compañía Singer para la Centuria del frente:

Juan Cosme, Joaquín Arroyo, Manuel Sánchez, Cristóbal Borhorquez, Evangelina Mena, Juan Manuel Sánchez: en total pesetas 15.

Se pone en conocimiento de todos los camaradas y simpatizantes, que tienen recibos pendientes que para mayor facilidad y en el término de ocho días podrán pasar por esta Sección de Prensa y Propaganda para poder retirarlos, sin excusas admitiéndose cuantas reclamaciones

nes sobre el particular se han.

Pasado dicho plazo serán hecho público los nombres de los que no los hayan retirados, y con las sanciones a que hayan lugar. Horas de oficinas: de 10 a 12 y 3 a 7 de la noche.

Ceuta 21 de noviembre de 1936 ¡Arriba España!

Orden del día 22 de Noviembre de 1936

Servicio para mañana Sección Motorizada (Conductores)

De 8 de la mañana a 4 de la tarde, José Lara.

De 12 de la noche a 8 de la mañana, Lorenzo Esposito.

Servicio de noche Jefe de Falange.—Camarada Becerra.

Servicio Interior y exterior Población, 27 Camaradas 2.ª Falange.

Patrulla de vigilancia en interior Población, 2 Camaradas 2.ª Centuria.

Patrulla de vigilancia en Hadrú, 2 camaradas 2.ª Línea.

Este servicio deberá encontrarse montado a las 20,30 horas.

Lo que publico para general conocimiento y cumplimiento. El Jefe Local de Milicias Luis Delgado Brekembury.

Orden del día 23 de Noviembre de 1936.

Servicio para mañana Sección Motorizada (Conductores)

De 8 de la mañana a 4 de la tarde, Antonio Tovar.

De 4 de la tarde a 12 de la noche, Antonio Claro.

De 12 de la noche a 8 de la mañana, José Jimenez.

Motorista, Juan Latorre.

Servicio de noche Camarada Remigio Gonzalez Lozano.

Servicio de interior y exterior Población, 27 camaradas 3.ª Falange.

Patrulla de vigilancia en interior Población, 2 camaradas 1.ª Centuria.

Patrulla de vigilancia en Hadrú, 2 camaradas 2.ª Línea.

Este servicio deberá encontrarse montado a las 20,30 horas.

Lo que publico para general conocimiento y cumplimiento. El Jefe Local de Milicias, Luis Delgado Brakembury.

SALON APOLO

Los Artistas Asociados presentan al gran cómico EDDIE CANTOR en la graciosísima producción

UN CHICO MILLONARIO

descaharantes aventuras por tierras de Egipto. Escenas en maravillosos colores. Una continua carcajada.

UN CHICO MILLONARIO

No deje de verla hoy en Apolo Completará el programa un interesante NOTICARIO SEMANAL de la productora alemana BABARIA FILMS.

Próximamente la producción Columbia "La Farándula trágica", por Adolphe Menjou. Habla

Agencia DELGADO CEUTA-TEFUAN

Despachos de Aduanas-Transportes y consignaciones.—Casa en Tetuán: Cardenal Cisneros 9

Profesora de Italiano

Razón: Trujillo núm. 2, (de enfrente a seis). CEUTA (Junto a la Instaladora)

Cerámica de los Castillejos, S. A.
Representación de Ceuta
Ladrillos huecos y macizos.—Servicio directo a pie de obra
DEPOSITO: PLAZA DE AFRICA. 12-Baños-Teléfono 4-0-0

Aviso a los consumidores de la Leche Condensada EL BEBE HOLANDES
Se pone en conocimiento del público en general, que a partir de esta fecha el precio de la lata de leche EL BEBE HOLANDES debidamente autorizado por la Junta de Subsistencias, ha sido fijado en 1.10 Ptas. la lata.
Estas latas continúan trayendo sus premios de costumbre.
PEDIDAS EN TODOS LOS ESTABLECIMIENTOS DE CEUTA
Siempre fresca. Siempre igual
El Bebé Holandés no tiene rival
AGENCIA DE CEUTA: JAUDENES, 27.-TELEFONO 365

Underwood
Participa al público que solo son máquinas completamente nuevas las que llevan grabado en el frente, la izquierda del titulado el sello "GASTAR TRUMP" o "GUILLEMO TRUNIGER". RE presentada el motivo de marca UNDERWOOD en España y Zonas de Protectorado. Desconfiar en absoluto de cuanto os digan en contra, es igual siempre el certificado de garantía, no de la Casa que las vende, sino de los concesionarios UNDERWOOD.
M. Fernández Benitez S.L.
Fablo Iglesias, 8. MELILLA :-: CEUTA Soberanía Nacional, 48
Luneta, número 87, en TEFUAN y Sanlúcar, 8, en TANGER

CAFE-BAR VICENTINO
Pastelería y Repostería. Restorán
FRIMO DE RIVERA, 5 TELEFONO 4-9 CEUTA
¿Queréis tomar un café exquisito? Compradle a
Constantino Cossio
General Sanjurjo, 2

VIUDA DE SAMUEL SALAMA
CONSIGNATARIOS DE BUQUES
Agentes exclusivos de la "SHELL"
Sociedad Petrolífera Española
Participa al Comercio en General que la importante Compañía Naviera:
BLAND LINE
ha establecido un servicio de SEVILLA a CEUTA al precio de:
CUARENTA Y OCHO PESETAS TONELADA
También admite carga para Melilla y otros puertos a precios muy reducidos.
F RMIN GALAN, 20 CEUTA APARTADO 53

¡Comerciantes! ¡Industriales!
¡Contratistas de Obras, etc., etc., etc.!

Aseguren su personal contra los riesgos de accidentes del trabajo en la Mutualidad Patronal

Mutua de Ceuta
Contribuyendo así a la defensa de los intereses locales, aparte de los múltiples beneficios directos que para Vd. representará el ser un asociado más de una Entidad que no persigue ningún fin lucrativo y si el de estar a cubierto de una obligación impuesta por la Ley con el menor coste posible
Primo de Rivera, número 81.- Teléfono 809

Anúnciese en "El Faro de Ceuta"

Ramón Weil y Hermano
Depositario de la
CERVEZA DAMM
Fábricas de hielo. - Cámaras Frigoríficas -
Aguas Carbónicas y Jarabes
VERMOHUT MARTINI & ROSS
Teléfono número 280
Sucursal en Ceuta Casa Central Melilla

La Espiga de Oro
PAN ESPAÑOL, FRANCES Y VIENA.—ESPECIALIDAD EN PAN MORENO, PAN CALIENTE A TODAS HORAS. SERVICIO A DOMICILIO
Barriada de España, 110.-Teléfono, 478-Ceuta

Otras informaciones radiofónicas Varias informaciones del Extranjero

UN CONVOY DE VIVERES, MATERIAL SANITARIO Y ROPA PARA LOS HERIDOS NACIONALES

Se rechaza un contraataque de los rojos en el sector de Madrid

Radio Club Portugués.—A las nueve de la noche, de hoy ha llegado a Talavera de la Reina...

LOS NORTEAMERICANOS VAN A ABANDONAR BARCELONA

Radio Club Portugués.—Comunican de Barcelona que el conde general de los Estados Unidos...

EL MANIFIESTO DEL GOBIERNO ROJO COMENTADO ACERTADAMENTE POR RADIO CLUB PORTUGUES

Radio Club Portugués.—Se ha publicado en Valencia el anuncio del manifiesto del Gobierno rojo...

LA HUMANIDAD DE LAS AUTO RIDADES NACIONALISTAS Y LA FALTA DE RESPETO A LAS LEYES INTERNACIONALES POR PARTE DE LOS ROJOS

Londres.—Las autoridades de Burgos informaron al Gobierno inglés que la zona que prometeron respetar en Madrid...

PERFIL del DIA

CON LA LLUVIA.—Recostado, más que sentado en el amplio diván del café, de ambiente grato y distinguido...

crisales de los amplios ventanales. Chispazos empéticos llegan al corazón, que ya decía Paul Verlaine que el agua de la lluvia traía en sí reminiscencias de ensueños y aprisionaba el espíritu con garfios de melancolía...

¡Cuántos recuerdos de cosas vistas! Como martillos de fragua llegaban a golpear los sentidos, en la penumbra de la tarde lluviosa y se iban entrando en el alma las inquietudes.

Hasta Ella salió. Ella ¿por qué no? Ella tal como era, que esa es la ventaja de los recuerdos, chiquita y gorduzuela, lo mismo que aquellos días en que unía mi afán de ser con mi afán de poseerla...

¡Qué virtud tienen los recuerdos! Mientras llovía, implacablemente, yo pensaba, yo vivía las emociones del tiempo lejano...

como lo hicieron en el Hospital de Carabanchel donde, como se recordará, se instalaron 600 milicianos rojos al amparo de la bandera de la Cruz Roja...

La Cruz Roja le sirvió para esa emboscada, que afortunadamente no sirvió más que para que los nacionalistas obtuvieran un nuevo triunfo...

Por lo visto la situación no de be ser todo lo favorable que los marxistas pretenden hacer ver por sus emisoras y sus periódicos.

EL GOBIERNO ITALIANO NO SE RETIRARA DEL COMITE DE NO INTERVENCIÓN

Roma.—Los medios bien informados son de opinión de que Italia no tiene la intención de retirarse de la comisión de no intervención.

EXPLOTA UN CAÑON EN UN BARCO DE COLUMBIA

Río Janeiro.—El periódico "La Noche" da cuenta de que durante unas maniobras navales efectuadas por la escuadra colombiana, en el río Tucuman hizo explosión un cañón del crucero "Santa Marta"...

LO QUE VAN A HACER EN BARCELONA... QUE SERA INUTIL CUANDO LLEGUE EL MOMENTO OPORTUNO

Radio Club Portugués.—Comunican de Barcelona que el consejero de la Generalidad Terradella, declaró a los periodistas las medidas que van a adoptarse...

SOBRE EL POSIBLE BLOQUEO A BARCELONA

Londres.—Las autoridades británicas todavía no fijaron su actitud ante la declaración del Gobierno nacional español de querer bloquear el puerto de Barcelona...

EN REALIDAD EDEN ACUSO A MOSCU

Londres, 21.—La declaración hecha ayer por Eden en la Cámara de los Comunes, según el cual otros Gobiernos tienen mayor responsabilidad en la no observación del acuerdo de no intervención...

Se destroza un ataque rojo en Carabanchel Bajo y en el barrio de Usera

Se cogieron al enemigo dos tanques de asalto y muchas ametralladoras. - La niebla y la lluvia dificultan la actuación de los aviones nacionales. - El Palacio de Liria y el del Duque de Alba convertidos en cenizas por el fuego. - En la Moncloa se libertaron cien mujeres, niños y operarios que estaban en poder de los rojos. - Continúan presentándose en las líneas nacionales numerosos milicianos

Radio Nacional de Lisboa.—(De los enviados especiales del "Diario de Lisboa"). Frente de Madrid, 21.—(Por teléfono). Poco tenemos que contar de nuevo en nuestra crónica de hoy.

A la lucha titánica, y a los ataques violentísimos de gran envergadura, registrados en días anteriores, ha sucedido un día de relativa calma porque las fuerzas nacionales se han dedicado a consolidar sus posiciones y prepararse para otros avances.

Hace un tiempo frío y llueve torrencialmente. La niebla que cubre Madrid ha dejado sin visibilidad la capital, e impide a la aviación nacionalista que verifique sus raids tanto en bombardeo como en reconocimiento para orientación de operaciones futuras. Ha sido una buena noche para el infierno de los últimos días.

En el sector de Carabanchel Bajo y en el barrio de Usera se registraron dos ataques rojos en la noche última.

Los marxistas, protegidos por tanques de asalto, se acercaron a las trincheras nacionalistas, a las que atacaron con bombas de mano, siendo rechazados en toda la línea y cogidos los dos tanques rusos, muchas ametralladoras y otro armamento, dejando en el campo abundantes

cadáveres, en su totalidad de extranjeros.

El general Varela nos ha recibido esta mañana en el Gabinete de su Cuartel general.

Le hemos preguntado si era cierto que se había tomado la Cárcel Modelo y si continuaba el avance sobre la Plaza de España.

El general Varela nos ha contestado: "De hecho se combate ya en las inmediaciones de esa Cárcel que un incendio ha convertido en ruinas y de la que han sido evacuados los presos que en ella había".

Nos dió cuenta de que en el día anterior las fuerzas nacionalistas tomaron numerosas casas y edificios en los alrededores del Palacio de la Moncloa, retirando de allí a mas de cien presos que tenían los rojos, entre mujeres, niños y operarios de la Escuela de Arquitectura, que puede suponerse, con la alegría que recibieron a sus salvadores.

El general Varela se hallaba acompañado del coronel Rada y sobre su mesa tenía un gran plan de Madrid, con diversas indicaciones.

Nos informó que los rojos habían colocado en una eminencia del terreno un foco con el que, de noche, alumbraban el puente improvisado de barcas

por el que pasó la columna Barrón, para impedir el paso de los carros de asalto, artillería y abastecimiento de víveres y municiones a las fuerzas de la Ciudad Universitaria.

También nos informó el general Varela que cada día escasean más los cadáveres de milicianos y que abundan los de extranjeros. La carretera de Valencia se llena de ambulancias, en las que evacuan los marxistas sus heridos hacia Levante.

Continúan en Madrid los fusilamientos en masas. El general nos informó que un guardia civil fue llevado por los marxistas al Cuartel de Este para ser fusilado.

El guardia logró desahucarse de sus ligaduras y a pesar de ser herido logró llegar a nuestras filas.

También nos dió cuenta de dos incendios terribles en Madrid. Uno en el Palacio de Liria y otro en el Palacio del duque de Alba. Ambos edificios han quedado completamente destruidos.

Será impuesto el racionamiento que exige una larga campaña y es necesario que cada español trabaje en e tiempo que se necesitan sus actividades.

Termina diciendo: "Una sola voluntad y una sola disciplina y tendremos la victoria asegurada".

La emisora de Paredes comen tando este manifiesto marxista dice que esa movilización general que dicen van a hacer de un extremo a otro del país se conformarán con realizarla en la pequeña parte que dominan y en cuanto al final del manifiesto se les ha olvidado añadir: "Y unos solos a morir; los milicianos" porque los dirigentes ya saben quitarse del peligro cuando éste los amenaza a ellos.

Dicen también que tienen fuer za para vencer, ¿por qué no lo han demostrado?

Derrota tras derrota es lo que han ido cosechando esos cultiva dores de sangre y de oro robado y es lo que seguirán obteniendo en esa siembra criminal de doctrinas de antipatria.

CAMBIO DE TELEGRAMAS ENTRE EL GENERAL FRANCO Y EL SEÑOR MUSSOLINI

Roma.—En virtud del reconocimiento efectuado por Italia del Gobierno de Burgos, hubo cambio de telegramas en términos de gran consideración y afecto entre el general Franco y el jefe del Gobierno italiano, señor Mussolini.

EXPLORA UN CAÑON EN UN BARCO DE COLUMBIA

Río Janeiro.—El periódico "La Noche" da cuenta de que durante unas maniobras navales efectuadas por la escuadra colombiana, en el río Tucuman hizo explosión un cañón del crucero "Santa Marta"...

LO QUE VAN A HACER EN BARCELONA... QUE SERA INUTIL CUANDO LLEGUE EL MOMENTO OPORTUNO

Radio Club Portugués.—Comunican de Barcelona que el consejero de la Generalidad Terradella, declaró a los periodistas las medidas que van a adoptarse...

SOBRE EL POSIBLE BLOQUEO A BARCELONA

Londres.—Las autoridades británicas todavía no fijaron su actitud ante la declaración del Gobierno nacional español de querer bloquear el puerto de Barcelona...

EN REALIDAD EDEN ACUSO A MOSCU

Londres, 21.—La declaración hecha ayer por Eden en la Cámara de los Comunes, según el cual otros Gobiernos tienen mayor responsabilidad en la no observación del acuerdo de no intervención...

reforzado las escuadrillas nacionales.

Los comunistas continúan en tregándose, sobre todo en los barrios del Suroeste, en las posiciones de la calle de Pablo Iglesias y Paseo de San Vicente y también en las proximidades de la Estación del Norte, donde se presentan con sus equipos de armamento completos y agitados las proclamas arrojadas por la aviación nacionalista.

El General Franco en esas proclamas, quiso alzar a los no combatientes del campo de la lucha y anunciaba que perdía nía a todo el que se entregase con sumamento pero no a los milicianos que se defendían. Los milicianos les sea difícil huir. Muchos han sido fusilados por la espada, cuando trataban de pasarse a nuestras filas.

Esos jefes rojos consideran a los milicianos como carne de cañón, tratándoles no como hombres, sino como animales.

Por mucho que se desee que termine la guerra, hay que colocarse en el campo de las realidades y éstas son la lucha dentro de las grandes ciudades, no del campo de batalla, donde se puede sorprender la lentitud de un movimiento rápido.

Preferimos el día de mañana, en que nuevas luchas, nuevas epopeyas, nos habrán de traer victorias nacionalistas.

rá, desde luego, alguna forma para cubrir las apariencias en los asesinatos que siguen perpetrando y en cuanto a la responsabilidad de los milicianos ya sabemos todos que la entienden los dirigentes en e sentido de que sirven de carne de cañón.

ITALLA NO PERMITIRA EL PASO DE NAVIOS SOVIETICOS POR MATERIAL DE GUERRA POR EL MEDITERRANEO

Roma.—El "Giornale d'Italia" escribe que si otras grandes potencias pretendieran impedir el paso a los navios soviéticos y el transporte de armas y municiones al servicio de la revolución mundial, Italia como potencia del Mediterráneo, está decidida a impedir esta falta, para que ello no pueda constituir un peligro todavía mayor para Europa. La acción contra los comunistas no sería oponer resistencias, sino adoptar medidas defensivas contra cualquier agresión premeditada.

Paris, 21.—La huelga de los operarios metalúrgicos de Fives-Lille aumenta en extensión. Los operarios de las fábricas Aston en Fives pidieron el aumento de salarios y ocuparon las fábricas. En esta región dejaron el trabajo 7.000 operarios. Las fábricas de fundición de Lesquin se unieron al movimiento. En Burdeos la huelga de los funcionarios de los muelles continúan y los cargadores se unieron a ella por solidaridad. Están en el puerto 25 navios que no pueden descargar su carga.

Washington, 21.—El ministerio de Estado avisó a todas las misiones diplomáticas de los Estados Unidos para que inviten a todos los Gobiernos junto a los cuales están acreditados, para participar en las exposiciones universales que se realizarán en 1939 en Nueva York y San Francisco.

Washington, 21.—El ministerio de Estado encargó al North American Aviation Inc. 120 aviones de observación. Se trata de aparatos monomotores con motores Wright Hidron de 750 caballos.

Washington, 21.—El discurso pronunciado en Río de Janeiro por el ministro de Negocios Extranjeros Hull, disertó sobre el peligro que amenaza al país, del que tal vez se pueden apartar, por una manifestación común de todos los Estados americanos. La conferencia que se realizara en Buenos Aires tendrá resultado significativo, a los cuales, vista la importancia en todo lo posible, podrán evitar las relaciones comerciales.

Londres, 21.—El "Daily Mail" informa de Varsovia, que el esfuerzo de Beck, ministro polaco de Negocios Extranjeros, para realizar el entendimiento amistoso en la cuestión de Danzig, han hecho hasta ahora progresos significativos.

Paris, 21.—Los periódicos de la mañana dedican largos comentarios a las palabras pronunciadas ayer en la Cámara de los Comunes por Eden, según el cual otros Gobiernos han dado muchas razones de queja, que Alemania e Italia, ellos declaran de manera general que esas palabras aluden especialmente a la Unión Soviética, constituyendo una opinión autorizada sobre las acusaciones proferidas al Gobierno soviético, y al que se responderá el próximo jueves en el Comité de no intervención.

Colonias.—En la mañana del viernes llegó al castillo "Ordens burg Vogelsang" el Führer para hablar con ocasión de la clausura del congreso a los 800 jefes políticos allí reunidos. La población de los distritos de Colonia y Aquisgran dispuso al Führer una acogida entusiasta durante su viaje a través de la región del Rin. Todas las ciudades y hasta los poblados más pequeños estaban profusamente adornados con banderas y guirnaldas.

Berlín.—Después de que el jueves, una vez cambiadas las visitas de rigor, se celebró ya una larga conversación entre el ministro alemán de relaciones extranjeras von Neurath y el secretario de Estado austriaco doctor Schmidt, sobre cuestiones políticas que interesan a ambos países, estas conversaciones han sido reanudadas el viernes.

Berlín.—Acercá de las noticias recibidas de Shanghai, según las que el embajador alemán en Tokio había declarado, que no se había firmado alianza alguna entre Alemania y el Japón y que al mismo tiempo había subrayado el gran valor que Alemania concede al mantenimiento de una amistad con China, se sabe de los medios competentes de Berlín, que no han sido firmadas convenciones de ninguna clase entre Alemania y el Japón. Además un tratado de alianza militar, acerca de lo que algunos periódicos extranjeros decían saber noticias, no se ha tenido en cuenta.

Paris.—El "Journal" y otros periódicos de la mañana, de Paris, publicaron el viernes las declaraciones del embajador alemán en Paris respecto a la noticia esparcida por la prensa comunista francesa, según la cual ciertos medios alemanes habían facilitado antecedentes para el caso del ministro Soen-

gro. A'emanía ha considerado siempre este asunto como una cuestión interna de Francia, por lo que resulta completamente falsa la noticia comunicada por los periódicos comunistas.

Roma.—La visita de la delegación de prensa alemana en Roma, finalizo en la mañana del viernes con una hora im presionante, durante la que recibió Mussolini, acompañado del ministro de propaganda Alfieri y el jefe de la organización de los Bailla. Secretario de Estado Ricci, al redactor jefe de la prensa nacional-socialista en el Foro Mussolini, donde los demostró la juventud italiana. Guiados por Mussolini en persona, inspeccionaron durante más de hora y media la academia para ejercicios físicos.

Londres.—La información de prensa procedente de Varsovia, según la que el empleado del Foreign Office, Stevenson había sido designado como el sucesor de Lester, como comisario de la S. de N. en Danzig, es considerada como improcedente. Se señala que no ha sido discutida todavía la cuestión del nuevo comisario y que la S. de N. deberá esperar el parturular en enero del año próximo.

Mosú, 21.—Empezó ayer en Novo Sibirsk ante el colegio militar supremo de la unión soviética el proceso incoado al grupo contrarrevolucionario de ex-trotzkistas de la provincia de Siberia oriental. Este grupo es acusado de haber organizado en las minas de Kameroff una serie de actos perjudiciales. El ingeniero Stöckig, uno de los acusados, se dice que es un súbdito alemán.

Kattovice, 21.—Durante la audiencia de hoy del proceso ins truido a varios miembros de la juventud alemana, que se celebra actualmente en Kattovice, el ministerio público pronunció la acusación pretendiendo que la Federación de excursionistas de la Alta Silesia, cuya sede está en Kattovice, estaba organizada en grupos regionales, que actuaban a escondidas de la autoridades y cuya misión era dar educación política a las juven tud. La defensa demostró la falta de fundamento de la acusación sobre una pretendida organización secreta. Las averiguaciones no mostraron ningún hecho de este género a cargo de la federación.

Londres, 21.—El "Times" escribe que sin el suministro de material de guerra y el refuerzo de tropas procedentes del extranjero, los rojos en España ya estarían fuera de lucha hace mucho tiempo.

Milán, 21.—Hablando de la resolución de Italia en no asociarse a pesar de la insistencia de Francia, a una demanda de protesta contra el restablecimiento de la soberanía del Reich sobre las riberas fluviales alemanas, el "Corriere de la Sera" escribe que la actitud de Italia es el resultado de un estudio objetivo de la cuestión de demostrar, de querer estar absolutamente al lado de Alemania.

Varsovia, 21.—El "Express Pottanny", con ocasión de la visita de Antonescu, destaca la importancia de una intensificación de las relaciones amistosas que existen a Polonia y Rumania. La alianza polaco-rumana tiene un carácter puramente defensivo, y no está dirigida contra nadie.

Durante los tres últimos años Titulesco no había continuado esta política de alianza, pero cedió a la influencia soviética, que le abrió la parte central de los Balcanes y a la Europa central. Ahora la voluntad del Rey Carol y del pueblo rumano puso fin a esta evolución y Antonescu, representante de los nuevos corazones, será calurosamente acogido en Polonia.

Paris.—El embajador alemán comunica ser inexacto, que oficiales alemanes hayan suministrado cualquier indicación que haya servido para la acusación de Salengro. El gobierno alemán no tiene ninguna razón para ocuparse de la causa, que es considerada como puramente francesa.

Viena.—La opinión pública se ocupa cada vez más de los acontecimientos de España y del reconocimiento del Gobierno de Burgos por Alemania e Italia. Ese interés aumenta desde que haber sido presos en Rusia tres súbditos austriacos. Los periódicos vieneses se rebelan contra el hecho de Rusia, que quiere pasar por la protectora de la clase proletaria, siendo la que más esclaviza al obrero. Se pide que Austria y Hungría reconozcan también al Gobierno del General Franco.

Londres.—Eden declaró en la Cámara de los Comunes que no recibió ninguna comunicación acerca del puerto de Barcelona. El 18 de noviembre le fué comunicado por las autoridades de Burgos, que la ciudad sería bombardeada. Esta noticia estaba concebida en los siguientes términos: El transporte escandaloso de armas y municiones, carros de asalto y aviones al puerto de Barcelona es noto

Nueva relación de donativos en oro y piedras preciosas que hacen los ceutíes para reponer el encaje del Banco de España robado por los rojos

1722 - D.ª Tomsa Jimeno Viada de Gil; Un reloj de oro. Un imperdible de oro. Nueve trozos de oro. 1723 - D. Manuel Ortiz Hernand. Dos relojes de oro de pulsera. Dos sortijas de oro. Una cruzecita de oro. Dos cachos de oro.

1724 - D.ª Vicenta Dominguez Benedito; Un anillo de oro alian za. Un par de pendientes de oro. Una sortija de oro.

1725 - D. Antonio Rubio del Río; Dos anillos de oro alian za. Un par de gemelos de oro. Dos monedas de oro de Isabel II. Una medalla de oro con su cadena de oro. Un abridor de oro.

1726 - D.ª Felisa Avila Fernandez; Una medalla de oro con su cadena de oro. Una moneda de oro de 25 ptas. Dos pedacitos de oro.

1727 - D. Ricardo Cabrera Cuenca; Un dije de oro de mediana libra esterlina.

1728 - D. Francisco Bruna Mercadano; Un anillo de oro sello inicial F.B. Una plumilla de oro.

1729 - Un guardia Civil; Un anillo de oro. Un reloj de pulsera de oro con su cadena de oro. Una cadena de oro. Un alfiler de corbata de oro con su medalla de oro. Una medallita de oro con su cadenita de oro.

1730 - D.ª Cesarea de la Cal Palmiro; Un anillo de oro.

1731 - Sta. A.M.; Un par de pendientes de oro con piedras. Una pulsera de oro con piedras.

1732 - D.ª Pilar del Río Armentano; Un par de pendientes de oro. Dos medallitas de oro con su cadenita de oro. Tres botones de oro. Tres alambres de oro. Un dije de oro con su cadena de oro. Tres puentes de oro.

1733 - D.ª María Martín Gómez; Dos anillos de oro. Un par de pendientes de oro.

1733 - D.ª Manuela Carrasco García; Tres pares de pendientes de oro. Dos pendientes de oro diferentes. Cinco pedacitos de oro.

1735 D. Laudelino Melendez y Sra.; Dos anillos de oro. Un par de pendientes de oro.

1736 - Sra. de García Marfil; (2ª. entrega) Una pulsera de cadena de oro. Una esclava de

oro. Una hebilla de oro. Dos sortijas de oro con piedras. Dos pendientes de oro diferentes. Un par de pendientes de oro. Tres pedazos de cadena de oro. 1737 - D.ª Carmen Perez de Garcia; Un anillo de oro. Dos fundas de oro. 1738 - Sta. Africa Perez Luengo; Dos pares de pendientes de oro. 1739 - Sta Angelina Herrero; Una pulsera de oro. Una pluma de oro.

170 - D. Francisco Garcia Cruzado; Un anillo de oro. Una moneda de oro de 100 reales. 1741 - D.ª María Florido; Tres anillos de oro. Dos monedas de oro de Carlos III. Dos pulseras de oro. 1742 - D.ª Isabel Ormedo Meno; Un anillo de oro. Un imperdible de oro. 1743 - D. Prudencio Pasamar; Un anillo de oro. Dos anillos de oro. Dos pares de pendientes de oro. 1744 - D. Francisco Canet; Una funda de oro de dos muelas de oro. 1745 - D. Abraham J. Coriat; Una moneda de oro de 25 ptas. Una moneda de oro de 20 ptas. Una moneda de oro de media libra esterlina. Un par de pendientes de oro con diamantitos. 1746 - D.ª Isabel Pacheco Lopez; Tres anillos de oro. Un pendiente de oro. Dos trozos de oro. 1747 - D. Ramon Lopez Blanco; Tres anillos de oro. Un anillo de oro y platino con diamantitos. 1748 - Sta. Esperanza Merino; Una montura de oro lente. 1749 - D. Cristóbal Serrano Ortiz; Un anillo de oro inicial C. S. Una libra esterlina. Un cachito de oro. 1750 - D.ª María Molina Rodríguez; Tres anillos de oro. Una cruz de oro con su cadena de oro. 1751 - Niño Manuel Anta Garrido; Una sortija de oro. Una iniciales de oro E. S. Un par de pendientes de oro diferentes, uno rojo. 1752 - D. Fernando Campos; Cinco monedas de oro de 25 pesetas.

Paris, 21.—El periódico "Le Temps", comentando el esfuerzo para un entendimiento acerca del Mediterráneo, dice el interés que para Francia tiene en cuestión. El periódico dice, que la Gran Bretaña busca la colaboración de Francia para salvaguardar al país, que no debe rra aprobar una solución a la que Francia no pueda dar su adhesión.

Londres, 21.—Informan de Jerusalem, que el Parlamento de Transjordania rechaza una misión para la adquisición de fondos destinados para la defensa de los tubos conductores de petróleo de la F. T. E. de Iran. El Parlamento justifica esta decisión por el hecho de que el Estado no tiene ninguna ganancia porque estos tubos atraviesan parte del territorio nacional.

Berlín.—El jefe de la sección extranjera del partido nacional socialista, Bohle, visitó en ocasión de su estancia en Viena, al secretario de Estado Dr. Schmidt para entenderse en otras cuestiones respecto a los alemanes que residen en territorio austriaco. El Dr. Schmidt en el tiempo de su estancia en Berlín, visitará mañana a Bohle.

ATENCIÓN

Se pone en conocimiento de los criadores de conejos que el Laboratorio de Análisis de la zona, Carretera de la Hipica, de Teñuán, compra hasta veinticinco conejos semanales, vivos, caseros, siempre que pesen más de un kilogramo y no pasen de dos y medio kilogramos.

Las ofertas pueden hacerse todos los días laborales de once a una de la mañana, al expresado Centro.

El director del Laboratorio, Francisco Trigueros

Se alquila o tras pas a una Imprnta. Razón: Riego, 7.

Sanatorio Quirurgico Soberanía Nacional, 6 Teléfono. 5 9

Próximamente se traslada al número 11 de la misma calle.